
MUNICIPALIDAD DE CONCHALI ~ 
CONCEJO ~ 

RESUMEN ACTA SESIÓN ORDINA IA V 
CONCEJO 

MARTES 19 JUNIO 2018 - 1 :00 HOR S 

En Conchali. se inicia la Sesión Ordinaria del Concej~Municipal. a as 12 39 horas. 
Cañadilla. presidida por el Alcalde señor René de la ega F' ente . 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. RUBÉN CARVACHO RIVERA 
3. SRA. MARÍA GUAJAR_DO SILCh-:-
4. SRA. PAULINA RODRIGUEZ qc>M~~ 
5. SRA. NATALIA SARMIENTO M_EDIN 
6. SR. CA~LOS so:rroLICHIO U~QUI 
7. SR. RAUL VALDES ARIAS \ / 
8. SR. ALEJANDRO VARGAS GONZÁ¡{EZ 

"-.../ 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. RAMÓN PAVEZ GONZÁLEZ 
2. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
3. DANIEL BASTIAS FARIAS 
4. ALICIA TORO YAÑEZ 
5. ÁNGELA ASÚN SALAZAR 
6. FERNANDO SEPULVEDA VALDES 
7. GONZALO RETAMALES LEIVA 

1. Aprobación Acta. Sesión Extraordinaria 10 04.18 

2. Cuenta. 

3. Aprobación Modificación Presupuestaria Nº3 

4. Aprobación Costos de Operación y Mantención Iniciativa • Adquisición de Tres Barredoras. 
Comuna de Conchali" IDI 40003594, postulado al FNDR, Modalidad Circular 33 

5. Informa estado situación Proyecto Quiero Mi Barrio Eneas Gonel 

6. Vanos 

COMPLEMENTO CITACIÓN 

1.- Autoriza participación para asistir a Encuentro Nacional de Educación Municipal "La 
Educación Publica en el Actual Contexto de Reforma·. dictado por la Asociación Chilena de 
Municipalidades. a realizarse en la ciudad de Viña de Mar, desde el 26 al 28 de junio de 2018. 

2.- Entrega de antecedentes para Renovación de Patentes de Alcohol. segundosemestre 2018. 

El Alcalde señor René De La Vega, siendo las 12:39horas, del martes 19 de junio 2018 da inicio a 
la sesión ordinaria. Solicfta que una vez terminado punto "Varios·. se realizara sesión privada. 



PRIMER TEMA 
APROBACIÓN ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA 10.04.18 

La concejala señora Grace Arcos, senala que esta Acta tiene que ver con la audiencia pública que 
solicitó la Coordinadora Comunal de Comités de Allegados, la leyó profundamente, lamenta que no 
esté completa. sol icita se incorporen las Intervenciones, tanto de los concejales, como de la audiencia 
en su conjunto 

La concejala señora Natalia Sarmiento, expresa que la intervención que manifestó ese día, en 
apoyo a los Comités, no está refleJada en el acta. 

El concejal senor Carlos Sottolíchio, concuerda que el acta es incompleta, indica que ahí ocurneron 
cosas importantes, pide se incorpore la intervención de realizo el Alcalde y que sel\ala expresamente 
compromisos con los Comités presentes y no esta detallado en el acta 

El Secretarlo Municipal, indica que la transcripción del acta fue muy complicada y con dificultad, el 
ruido que había en el ambiente no se logró registrar bien la grabación se recuerda que las actas son 
resumen de la grabación, md1ca que se hará el esfuerzo de completarla lo más apegado a lo que 
sucedió. 

Se retira el Acta Sesión Extraordinaria 10.04.18. 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA 

1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria de 12 06.18. 

2. Rendición de Gastos del concejal sel'lor Carlos Sottolich10 Urquiza, correspondiente al Encuentro 
Nacional de Concejales: · oescentralizacíón. c1udadanla activa y poder local", realizado en la ciudad 
de Osorno. desde el 29 de mayo al 01 de Junio de 2018 

3 Rendición de Gastos de la concejala señora Maria Guajardo Silva, correspondiente al Encuentro 
Nacional de Concejales: "Descentralización, ciudadanía activa y poder local•. realizado en la ciudad 
de Osorno. desde el 29 de mayo al 01 de junio de 2018. 

4. Memorándum Nº 361 de la Secretarla Comunal de Planificación. responde consulta efectuada 
por el conce¡al sel'lor Raül Valdés A., sobre proyecto "Mejoramiento del Parque Arboleda El Cortijo". 

5. Oficio Nº 255 de la Corporación Municipal, da respuesta a diversas consultas realizadas por la 
conceJala senara Grace Arcos M 

6. Oficio Nº 257 de la Corporación Municipal. responde consulta realizada por las concejalas: Grace 
Arcos M., Paulina Rodríguez G. y María Guajardo S., respecto al caso del estudiante del Liceo 
Polivalente Abdón Cifuentes 

7 . Memorándum Nº 311 de la Dirección de Asesoría Jurídica. responde consulta efectuada por el 
concejal sel'lor Ale¡andro Vargas G. quien solicitó especificar en detalle las funciones. rol y 
atribuciones de la Sra. Valeria Contreras Báez y si está facultada para utilizar recursos municipales. 

8. Memorándum Nº 187 de la Dirección de Seguridad Pübllca. responde consulta realizada por la 
conce1ala sel'\ora Grace Arcos M , sobre supervisión de la Unidad de Monitoreo de Cámaras. 

9 Memorándum Nº 111 de la Dirección de Inspección General, da respuesta a consulta efectuada 
por el conceJal sel'lor Raül Valdés A. . sobre obra remodelac1ón Plaza Gonel 

10. Memorándum Nº 292 de la Dirección de Aseo y Ornato. responde consulta efectuada por la 
concejala sel'lora Natalia Sarmiento. sobre despeje de ramas del bandejón en Independencia. desde 
Huechuraba hasta Avda El Cortijo 

11 . Memorándum Nº 212 de Administración Municipal , responde consulta efectuada por la concejala 
señora Paulina Rodríguez G .. quien ha requerido conocer medidas en relación a situación de hechos 
que constituyen dellto dentro y entre los vecinos del Condomtn10 Juanita Agulrre. 

12. Memorándum Nº 306 de ta Dirección de Obras Municipales, da respuesta a consulta realizada 
por el concejal señor Raúl Valdés A., sobre cables quedamos del alumbrado público en Rengifo. 

13. Memorándum Nº 307 de la Dirección de Obras Municipales, da respuesta a consulta realizada 
por et conceJat sel\or Raúl Valdés A., sobre reiterados cortes de luz del alumbrado público y 
dom1c1liano en Pasaje Cobalto 
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la concejala señora Grace Arcos, desea hacer una solicitud, que es poder incorporar a las cuentas 
de las sesiones, los oficios desde las Diputaciones. 

El concejal señor Alejandro Vargas, sobre el tema del Condominio Juanita Aguirre, desea comentar 
algunas situaciones en la sesión privada. 

El concejal señor Carlos Sottolichio, indica que también tiene un tema privado. 

TERCER TEMA 
APROBACION MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 3 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El concejal señor Carlos Sottolichio Presidente de la Comisión de Hacienda, señala que después 
de una importante conversación en la Comisión, en donde había una importante cantidad de 
concejales/as y consejeros. se vio la conveniencia de postergar la aprobación, en razón a tener mayor 
información para resolver, entiende que el Administrador quedo con la misión de esa solicitud. 

El Alcalde señor René De La Vega, expresa que se propone retirar el punto de la tabla, para ser 
visto en el próximo concejo. 

CUARTO TEMA 
APROBACION COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION INICIATIVA " ADQUISICION DE TRES 
BARREDORAS, COMUNA DE CONCHALI" 101 40003594. POSTULADO AL FNDR. MODALIDAD 
CIRCULAR 33". 

El Alcalde señor René De la Vega, ofrece la palabra. 

El Profesional de SECPLA señor Roberto Valenzuela, expone en base a Power Point, documento 
entregado a cada concejal . 

• L!QJ • e o. e~ -m ~~R:¡ooi.45 
COMUNA D: CO~ChAL 

.. (. :,,¡e:J; ,l(.J'.l;\l!,..<''.OU ..G'.'Jl!l·fo 

,era¡ir,:n 



~---··.;*'"ª"'"~'*; -snr.,111..,..,...,...,,..,..rwsm-. 

··.~'fl,m ~ 

4 

• t,,;»:;rn.u~ ~·i.¡«~l.;,:"'lt ,(l):((!l rJ•C'<l'.! llr7o 

= 
• [;.,cio2:.r.l!>;r~ .,--=.i.,-. ~ 
"' 

Luego de la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 

El concejal señor Alejandro Vargas, le gustaría que los técnicos que están preparando, los sitúen, 
respecto de cómo se compatibiliza con el servicio de recolección en ejecución, lo deja planteado para 
una próxima sesión. 



El concejal selior Rubén Carvacho. señala que el tema de la limpieza del barrido y de la comuna 
es un tema que es de interés de toda la comunidad y del Concejo, indica que sienten que 
efectivamente carecen de un servicio que es prioritario y parece que Conchalí fuese una comuna 
abandonada, el nuevo sistema que están presentando, vendría sin duda a corregir una Inquietud por 
parte de la comunidad de querer ver más limpia la comuna sin embargo, cree que le falta un programa 
mucho más mtegral 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes Costos de Operación y Mantención Iniciativa 
" Adquisición de Tres Barredoras, Comuna de Conchalí" IDI 40003594, postulado al FNDR, 
Modalidad Circular 33. 

QUINTO TEMA 
INFORMA ESTADO SITUACIÓN PROYECTO QUIERO MI BARRIO ENEAS GONEL. 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra 

La Encargada del Programa Quiero Mi Barrio, Indica que la Arquitecta presentará el estado de 
s1tuac1ón 

La Arquitecta Chantal Márquez, presenta el estado de situación del proyecto Quiero Mi Barrio Eneas 
Gonel, en base a documento que forma parte integrante de la presente Acta. 

Luego de la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 

El concejal señor Raúl Valdés, algunos vecinos dio la posibilidad de comprar una vivienda, no está 
mencionado en la presentación. consulta si eso está descartado. 

La Arquitecta Chantal Márquez. se descartó porque se hizo un estudio técnico y se vio que no era 
una posibilidad factible para el barrio, ya que si se compraba una víVlenda dentro del barrio, no daba 
para las capacidades que requería. indica que básicamente por eso se rechazó. 

El concejal señor Alejandro Vargas consulta s1 las platas de los otros proyectos se mantienen o se 
pierden 

La Arquitecta Chantal Márquez. se mantienen, son una bolsa de proyectos. 

El Alcalde señor René De La Vega. cuando se señala la modificación que tiene que ser aprobada 
por el SEREMI, no lo entiende. 

La Arquitecta Chantal Márquez, manifiesta que primero tiene que estar la Modificación del Contrato 
de Barrio, ya que SEREMI tnd1ca que no está el nuevo contrato de barrio no se puede reahzar el 
nuevo diseno participativo con los vecmos. 

SEXTO TEMA· COMPLEMENTO 
AUTORIZA PARTICIPACION PARA ASISTIR A ENCUENTRO NACIONAL DE EDUCACIÓN 
MUNICIPAL " LA EDUCACION PUBLICA EN EL ACTUAL CONTEXTO DE REFORMA" . DICTADO 
POR LA ASOCIACION CHILENA DE MUNICIPALIDADES. A REALIZARSE EN LA CIUDAD DE 
VIÑA DE MAR. DESDE EL 26 AL 28 DE JUNIO DE 2018. 

El Alcalde señor René De La Vega ofrece la palabra 

El concejal señor Alejandro Vargas, señala que en el periodo anterior, cuando se inició la reforma 
encaminada a la desmun1cipalizaclón. se hizo algo similar, en Valparaíso, con presencia de la 
Asociación, ha sido la única vez que ha sahdo a una actividad asi, le parece importante asistir. 
También sugiere invitar a los gremios de la Corporación su presencia es importante 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización del concejal señor Alejandro 
Vargas G., para asistir a encuentro Nacional de Educación Municipal "La Educación Pública en 
el actual contexto de Reforma", dictado por la Asociación Chilena de Municípalidades, a 
realizarse en la ciudad de Viña del Mar, desde el 26 al 28 de Junio de 2018. 

SÉPTIMO TEMA • COMPLEMENTO 
ENTREGA DE ANTECEDENTES PARA RENOVACIÓN DE PATENTES DE ALCOHOL. SEGUNDO 
SEMESTRE 2018. 

El Secretario Municipal. indica que se hace entrega al Concejo los antecedentes para renovación 
de Patente de Alcohol, Segundo Semestre 2018, para ser analizados y discutido en la Comisión 
Desarrollo Urbano. 



OCTAVO TEMA 
VARIOS 
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El Alcalde senor René De La Vega, ofrece la palabra. 

La conceíala señora Natalia Sarmiento. sellala que hay un joven Luciano Morales, a quien se le 
otorgo subvención, quiere que lo conozcan un poco, asl como también darle las gracias al Alcalde y 
concejales por apoyarlo en su viaje que hará a Alemania 

El Campeón Nacional de Beatbox. indica que representara a Chile. en agosto de este año en el 
Quinto Mundial. el cual se hace cada 4 años. 

Hace una presentación al Conce¡o 

El consejero del COSOC señor Ricardo Calvo. solicita se informe sobre barredoras, qué calles 
están consideradas y cuáles no. 

El Alcalde señor René De La Vega, siendo las 13:40 horas da por terminada la sesión 

ACUERDO Nº 58/2018 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 

MARTES 19 DE JUNIO DEL 2018 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes Costos de Operación y Mantención Iniciativa 
" Adquisición de Tres Barredoras, Comuna de Conchali" 101 40003594, postulado al FNDR, 
Modalidad Circular 33. 


